
 

安曇野市食育推進会議（第１回）  会議概要 

１ 審議会名  安曇野市食育推進会議（第１回）    

２ 日  時  平成２０年６月３日 午後１時３０分から午後３時００分まで 

３ 会  場  穂高健康支援センター 集合指導室   

４ 出席者   広田直子会長、小松恵美子副会長、須澤大知委員、丸山泰彦委員、       

安田万里子委員、丸山美代子委員、小柳由紀子委員、遠藤あゆみ委員、     

高橋千冶委員、山田泰子委員、丸山里多委員(代理：久保田氏)、飯澤裕美委員、 

山田安子委員、藤田光世委員                        

５ 市側出席者 丸山好夫部長、高橋道明課長、飯沼利雄課長、有賀朝一課長、         

平林今朝雄課長(代理：南係長)、海野元秀係長、小松成江管理栄養士、     

竹澤千薫管理栄養士、高橋正子保健師、丸山安基子歯科衛生士         

６ 公開・非公開の別   公開       

７ 傍聴人 ０人    記者 ２人     

８ 会議概要作成年月日 平成２０年６月１１日 

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

(１) 開  会  

(２) 委嘱書交付 

(３) 市長あいさつ（西山副市長） 

(４) 自己紹介 

(５) 会長及び副会長選出 

(６) 会長あいさつ（広田会長） 

(７) 協議事項 

① 食育推進計画の策定及びスケジュール等（案）について 

② 食生活アンケートについて 

③ その他 

(８) 閉  会 

 

２ 審議概要 

 (１) 食育推進計画の策定及びスケジュール等（案）について 

（事務局）議事録・会議資料の公開についての説明 

（事務局）食育推進計画の概要、策定の指針、スケジュール案と進め方の説明 

（会 長）何かご質問がございましたらお願いします。 

（委 員）「健康づくり計画」にも食育の分野が２２年度の目標値でありますが、それに絡めて、この食育の５

ヶ年計画を立てるということでしょうか。 

（事務局）本市においての他の計画、「健康づくり計画」や「総合計画」等ありますので、そちらとの整合性を

図りながら、こちらの計画も策定していきたいと考えております。 

（会 長）成文化した案をお示ししてということでしたが、それは会議の前にご提示頂けるのでしょうか。 

（事務局）はい。郵便で送付できればと思っております。 

 

 (２) 食生活アンケートについて 

（事務局）食生活アンケートの趣旨、対象者、実施方法、内容についての説明 

（委 員）保育園のアンケートの問１１の回答者は問１０で箸と答えた人だけにしないと紛らわしいのでは。 

（事務局）それは検討させて頂きたいと思います。 

（委 員）一般の方の配布数2,000というのは、小・中・高の人数に比べてパーセンテージが少ないような気が

しますが、作為か無作為かなど、数字が出てきた背景を教えて頂ければと思います。 

（事務局）無作為で2,000人の方にお願いします。数字については業者の方とも相談しまして、10万都市でした

ら2,000あれば良いのではないかとお聞きしています。 

（委 員）家族みんなで団らんして楽しく食べられているかどうか具体的な言葉で聞いたらと思います。 

（会 長）６月中旬配布予定となっていますが、検討余地の期間はいつ頃までをみれば大丈夫でしょうか。 

（事務局）６月５日を目途にお気づきの点があれば、健康推進課までご連絡を頂ければと思います。 

（会 長）また、ご覧頂きましてご意見をお寄せ頂ければと思います。 

（委 員）６月中旬配布という事で日がないのですが、学校や保育園にはどうやって下りてきて、どんな風に

アンケートを取ったら良いのか、詳しいことを教えて頂けますか。 

様式２ 



（事務局）保育園については、園長会でお図りしています。幼稚園には、ちょっと前に園長先生にお願いした

ところです。小・中学校に関しては、先日、教育委員の方に説明させて頂いて、あと教育委員会の

方でどういう形にするかを今検討している最中です。 

（委 員）学校で取って下さい等の連絡が教育委員会から下りてくるのでしょうか。 

（事務局）教育委員会から校長先生の方にお願いしまして、また、校長先生からそれぞれの学校の先生方にお

願いする形になると思います。 

（委 員）わかりました。 

（事務局）一学年1,000人位います。対象者数は500で半分位ですので、全てのクラスではないと思います。 

（委 員）学校の中で抽出ですか、それとも学校を抽出ですか。 

（事務局）クラス毎か、その辺はまだしっかりとは決まっていません。アンケートでは500人で十分なものです

から、大体５地区で均等して分けたいと思っています。 

（会 長）そのクラス設定もなるべく実態把握が出来る形でお考え頂ければとお願いしたいと思います。 

 

 (３) その他 

① 各委員より一言 

（会 長）折角今日皆さんにお集まり頂きましたので、委員の皆さんから一言ずつでも頂けたらと思います。 

（委 員）食育について上手く噛み砕いて伝えられるような何かがあれば良いと思います。 

（会 長）そうですね。幅が広くて奥行きも深いので、なかなか難しいなと私も常々思います。 

（委 員）医師の立場から何か言えることがあれば申し上げたいと思います。 

（委 員）農協の方でも子供達に何か分かりやすく伝えていけるような取り組みをしたいと思っています。 

（委 員）私の孫に食物アレルギーがありまして、この会議で色んなことを勉強していきたいと思います。 

（委 員）学校でも食育を進めたいと思っていますが、お家の方の協力がとても必要だなと感じています。 

（委 員）色んな所から力を借りて子供達が学習していける形態に社会がなっていくと良いと思います。 

（委 員）食生活も欧米化されて循環器系疾患も言われているので、そうならない様にやっていきたいです。 

（委 員）ライフステージに基づいた指導が出来るような計画を作って、活かして頂きたいと思います。 

（副会長）「食材を選ぶ力をつける」、「食べ物の味を知る力」、「料理をする力」、「自分の体の健康を知る力」、

「自然の恵みに感謝する」を５つの柱にして、ずっと親子の料理教室をやっています。 

（委 員）地域で子供達の健康を考えて活動して下さるというのは、本当にありがたいことだと思いました。 

（委 員）信州の長寿を支えてきた食の秘密を次に伝えられる計画にできればという夢を持っています。 

（委 員）学校給食のほうに地元の食材を供給するとともに、小学校３年生に大根の種まきや収穫をしてもら

う活動もしています。 

（委 員）孫にバランスの取れた食事をどういう風にさせたら良いか、勉強させて頂きたいと思います。 

（会 長）皆さんのお力を結集して良いものが出来たらと思いますので、宜しくお願いします。 

        

② 次回の予定等について 

（事務局）８月２６日に先進地である甲州市を視察予定 

（委 員）８月２６日の視察というのは朝からですか。 

（事務局）はい。山梨県なものですから、朝から１日になります。 

（会 長）今日は皆さんに熱心にご審議頂きましてありがとうございました。 

 

 


